

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 15 de Noviembre de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.480

CONGRESO

Madrid 12.

El ministro de Hacienda, ocupándose del estudio del proyecto para lograr la compra de moneda en el extranjero a más bajo precio de su cotización, dice que es una operación de crédito que no mejoraría la depreciación de la moneda.

Es, sencillamente, en su concepto, conseguir de momento una baja en el tipo de cotización.

Espera el orador que la moneda española logre mayor valor cuando el presupuesto con su mejoramiento progresivo, haga adquirir el desarrollo de los intereses materiales del país.

Dice que la solución propuesta en el dictamen sobre este problema, se puede dividir en cuatro grupos, siendo el primero el relativo al restablecimiento de la circulación de la moneda de oro.

Esto no puede hacerse de momento; es un deseo que el Estado llevará a cabo cuando pueda ser realizado.

El patron oro no es un remedio para el gran daño nacional, pues la circulación del oro representa hoy una esperanza; pero mientras no llegue a ser un hecho, ¿se puede pensar en un remedio irrealizable?

El oro podrá acuñarse y llevarse a la circulación cuando el país se encuentre en circunstancias de poder conservarlo dentro de la nación.

Lo contrario será acudir al medio más inseguro y caro para obtener el mejoramiento de la moneda española.

Declara que él no puede consentir, ni cree que nadie pueda estar conforme en gravar el presupuesto en diez ó quince millones de pesetas para aplicar un remedio que, de dar algún resultado beneficioso, sería en tiempo lejano.

Considera preferible rebajar del presupuesto esta cantidad en favor del contribuyente.

(Aprobación.)

No cree que sea fácil, dada la escasez de numerario, reducir con carácter permanente la circulación fiduciaria.

Señala las dificultades con que el Gobierno hubiera tropezado al tener que cumplir el precepto imperativo del dictamen, de concertar tratados de comercio una vez reformados los aranceles, pues habría de contar antes con la voluntad de los demás países para concertar tratados con España.

Rechaza la suposición de que en el Consejo del Banco de España haya miras egoístas contrarias al interés nacional, pues afirma que tiene la evidente seguridad de que el Banco cumple todos sus deberes. Si no los cumpliera, dice, el responsable de esta falta no sería el Banco, sería yo, y el conde de Romanones me exigiría responsabilidades.

Juzga poco conveniente que el proyecto anuncie varias operaciones de crédito,

(Se proroga la sesión.)

Manifiesta que considera aceptable la creación de una oficina del cambio para la regularización del mismo, por más que la creación de esta oficina sea causa de ciertas sospechas.

Afirma que el cambio mejoraría, como ya está mejorando, con el esfuerzo de todos.

Señala lo que podría ocurrir con dicha oficina de cambio el día que los agricultores viesan que los cambios suben, pues sospecharían que se debía a manejos del Gobierno.

Yo no iré jamás a esto—añade—y creo que tampoco vosotros, con quienes vivo en el seno de las ideas y de la disciplina del partido.

(El señor Maura felicita al orador.)

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

ACTUALIDADES

UNA MUJER SOLDADO

Desde el principio de la campaña ruso-japonesa, figura en el ejército ruso y en calidad de soldado voluntario, una mujer a quien en filas se conoce con el nombre masculino de Miguel Nicolaievich.

Esta heroína, pues según dicen su valor raya en heroísmo, acaba de ser gravemente herida en los últimos combates que han tenido lugar en Chaho y trasladada al hospital de Mukden.

Uno de los corresponsales del «Neva», periódico ilustrado de San Petersburgo, publica una extensa relación de la entrevista que tuvo con ella en Mukden. Y dice así:

«Al detenerme en la estación de Mukden entré en el restaurant á tomar una taza de té. Cerca de la puerta se hallaba sentado un oficial de artillería, en compañía de un simple soldado. Este llamó desde luego mi atención, primero porque los soldados no frecuentan los restaurants de primera clase, y después porque su voz infantil y su exterior no parecían las de un verdadero soldado. Había oído decir que una mujer servía en nuestro ejército, como soldado de caballería, y me pregunté si sería ella.

Después que aquél extraño soldado se levantó y salió contoneándose, me acerqué al oficial, á quien yo conocía, y le pregunté quien era el extraño personaje que acababa de separarse de él.

—Es Miguel Nicolaievich Smolko—me respondió.

—¿Pero si es una mujer!

—Puesto que usted lo ha conocido,—repuso—no quiero contradecirle; pero ella trata de ocultar su sexo.

—¿Cree usted que volverá?

—Si; ha ido á buscar sus papeles, que están en poder de su planton.

—¿Quiere usted presentarme á él?

—Con mucho gusto.

Me senté esperando, cerca de una mesa ocupada por un grupo de oficia-

les, con objeto de saber si la mujer soldado lograba realmente guardar su incógnito entre tanto y tanto militar. Así, pues, pregunté á muchos oficiales que yo había encontrado quien era el soldado que acababa de salir.

—Probablemente algún ordenanza—me respondieron.

—Tiene voz de fi utín...

—Entonces será algún muchacho.

En aquel momento entró el soldado, en compañía de su planton. Después de cruzar algunas palabras con el oficial de artillería, se dirigió á mí.

—¿Usted deseaba verme?—me dijo.

—Quería ser presentado á usted. Mi amigo Krasneff (corresponsal del «In-válido Ruso») me ha hablado de usted.

—¡Ah, sí! Entonces ya sabe usted quien soy...

Nos separamos del grupo de oficiales.

—¿De modo que usted trata de ocultar su personalidad?—le pregunté.

—Sí, y creo conseguirlo, por más de que para ello tenga que apelar á varios recursos, entre otros, el de llevar otras botas enormes que me obligan á andar como si fuera un oso. Por fortuna, estoy poco tiempo en los vivacs, tomando parte casi siempre en la descubierta.

He aquí ahora lo que supe respecto á Miguel Nicolaievich, cuyo verdadero nombre es Elena Smolko, tanto por ella misma como por otros conductos.

Nacida en Vladivostok, hija de comerciantes, vivió desde su infancia en el almacén de su padre, en Nikolik-Ooussouri. Uno de los dependientes le enseñó el idioma chino. Su nodriza era natural de la Mandchuria; de modo que también le fué muy fácil familiar-se con este idioma.

Tenía una hermana y ningún hermano varón, y por disposición natural ó bien por otra causa, sus gustos fueron siempre los de un muchacho; así es que á la edad de ocho años montaba á caballo admirablemente y maneja el fusil con igual perfección. A los dieciocho años entró al servicio del estado mayor del cuerpo de guardias de la frontera, en calidad de intérprete.

Durante la campaña de China se alistó en una de las ambulancias; pero su conocimiento de los idiomas, y sobre todo, su naturaleza activa, le hicieron tomar otra ocupación más accidentada.

Cuando estalló la guerra actual se alistó como intérprete en la sotnia de los cosacos que mandaba el jefe de escuadrón Vechniakoff, destinándola á los reconocimientos entre Liao-Yang y Kuandiansian. Inmediatamente fué presentada al general Rennenkampf; que la inscribió en su división de cosacos como voluntario sin sueldo. Desde entonces vistió el uniforme de los cosacos y con ellos tomó parte en infinitos combates.

Un día en que en compañía del príncipe Karageorgewich y de algunos cosacos efectuaba un reconocimiento, perdió de vista á sus compañeros y se

extravió por el bosque. No pudieron encontrarla hasta el día siguiente, siendo entonces conducida por los suyos al campamento del general Rennenkampf.

Elena Smolko es un jinete consumado é incansable. De un tirón puede hacer una etapa de noventa *verstas*, y maneja el sable con la misma habilidad y perfección que el fusil.

Desempeña su servicio con la mayor exactitud, y su presencia en el ejército ruso es de gran utilidad, tanto por el conocimiento de los idiomas chino y mandchur, como por su intrepidez, muy rara en las mujeres.

Hoy sirve en el cuerpo de ejército del Este, que hasta su muerte fué mandado por el malogrado general conde de Keller, y ahora lo es por el general Ivanoff.

Fué destinada allí por recomendación especial del general Kuropatkin.

Aunque la herida que tiene es gravísima, los médicos abrigan la esperanza de salvarla.

Distribución de fuerzas navales

Madrid 10.

Según el proyecto de ley sobre fuerzas navales, la plana mayor de la escuadra de instrucción permanecerá cuatro meses en tercera situación y la Plana mayor de la de división, doce meses.

El acorazado «Pelayo» y el crucero «Carlos V», y los torpederos «Audaz», «Osado» y «Terror» estarán cuatro meses en tercera división y ocho en reserva de segundo grado.

Los cruceros «Princesa de Asturias», «Cardenal Cisneros», «Estremadura» y «Rio de la Plata», doce meses en tercera situación y para comisiones en Africa el «Infanta Isabel» que estará doce meses en tercera situación.

El servicio de guardacostas para la vigilancia de las aguas jurisdiccionales lo practicarán los cañoneros el «Destructor» durante doce meses en Algeciras; el «María Molina» en Canarias, el «Marqués Victoria» en Vigo, el «Alvaro de Bazán» en la Coruña, el «Temerario» en Cataluña, el «Yañez Pinzon» en Valencia, el «Alonso Pinzon» en Málaga y Almería, el «Nueva España» en Baleares, el «Marqués de Molins» en Villagarcía, el «Concha» en Cádiz, el «Hernán Cortés» y «Ponce de León» en Huelva, el «Balboa» en Alicante, el «Macmahon» en Bidasoa y la «Perla» en el Miño.

NOTICIAS

El corresponsal especial del «Journal» en San Petersburgo da cuenta de la llegada á aquella capital del almirante Alexeieff en estos términos:

«San Petersburgo 10 de Noviembre.—

El virrey Alexeieff ha llegado á las nueve de la noche. Salió de Kharbin el 29 de octubre, llegó el 3 de Noviembre

á Irkontsk y desde allí viajó en un tren especial mas rápido aun. Sus vagones particulares del Este chino habían recorrido todo el trayecto sin transbordo, recorriendo 7.830 verstas. Es un verdadero record, y el tren del virrey, que salió á la hora fijada, llegó también á la hora exacta. El príncipe Khikoff, ministro de Comunicaciones, se muestra muy satisfecho de ello, y hay que convenir en que tiene derecho á todos los elogios.

Se temía ¿por qué no decirlo? una manifestacion de estudiantes y del pueblo, y por esto la estacion Nicolás estaba en estado de sitio. Pero la nieve caía á grandes copos y los manifestantes brillaron por su ausencia.

En las salas Imperiales había algunos grupos que aguardaban la llegada del tren, numerosos almirantes y funcionarios, pero, caso notable, no había ni un solo oficial del ejército de tierra. El príncipe Khikoff estaba representado por su ayudante M. Yermoloff, primo del ministro de Agricultura.

Caso aun mas notable: el ministro de Marina, almirante Avellan, no se dignó acudir, haciéndose representar por los almirantes Virenius y Nidermiller y el comandante Zilotti, todos de uniforme de diario.

Entre los presentes estaban también el capitán de navío Rendieff, comandante del «Varyag», el embajador de Corea, el almirante Abazza y algunas señoras.

Estamos lejos, muy lejos, de las entusiastas despedidas del general Kuropatkine y el almirante Skrydloff, con los andenes materialmente cubiertos de flores y las aclamaciones entusiastas de un pueblo delirante.

En efecto, el tren se detiene en medio de un profundo silencio. Baja de su vagon el virrey Alexeieff acompañado del general Gilinsky. Distribuye algunos apretones de mano, recibe algunas felicitaciones y sale inmediatamente.

La salida fué lúgubre: seguía nevando. El virrey Alexeieff fué directamente al hotel de Europa, donde se le habían reservado habitaciones. El Emperador le había invitado á vivir en el Palacio de Iovieno, pero no aceptó.

Londres 12.—En Seul afirmase que un destacamento ruso ha atacado la guarnicion coreana de Pukchan, desarmándola é incendiando el cuartel.

A petición del Gobierno imperial de China, el Japon ha autorizado á los vapores que hacen el comercio de la seda, para que puedan penetrar en el puerto de Antung.

Dicen de Chefú que un cocinero chino que tenía á sus órdenes el general Stoessel ha sido ahorcado por haberse descubierto que era un espía de los japoneses.

Roma 12.—El Vaticano y el Quirinal han teleografiado al presidente Roosevelt felicitándole por haber sido reelegido.

En los círculos políticos domina ahora la tendencia de que se haga una ley que anule los empates electorales, pues resulta una complicación mas en el ya excesivamente complejo sistema electoral vigente.

Se ha prohibido por las autoridades escolares que se constituyan comités irredentistas en las Universidades.

La reina ha regalado, de incógnito, las alhajas que han de servir para la

solemne coronacion de la imagen de la Concepcion Inmaculada.

En Berlín ha sido creada una brigada especial de policía, sin otra misión que vigilar á toda clase de revolucionarios, especialmente á los estudiantes rusos.

Dicen de Nueva-York que la comision oficial encargada de las construcciones navales, vá á pedir un crédito suplementario de cincuenta millones de dollars para el aumento de la escuadra de guerra.

París 12.—Parece que el gobierno japonés ha dado á entender al de los Estados-Unidos, que será inútil toda tentativa de mediación hasta que no haya tomado el ejército del Japon la plaza de Port-Arthur.

Después de esto, tal vez podría examinarse favorablemente el ofrecimiento que se le hiciese en aquel sentido.

Según informes que se tienen de buen origen, parece que los Gobiernos francés é inglés acogen muy favorablemente la proposicion de Roosevelt para una nueva reunion de la Conferencia internacional de la paz.

París 12.—Uno solo de los correspondientes que hay en Chefú confirma la noticia de que el general Stoessel habla pedido un armisticio; pero añade que lo pedía únicamente por cortísimo espacio de tiempo y para enterrar á los muertos; los japoneses se lo negaron, alegando que los rusos no respetan la Cruz Roja.

El propio correspondiente dice que el general Stoessel está haciendo esfuerzos supremos para sostener el sitio hasta año nuevo; la guarnicion está apuradísima con la reciente llegada de grandes cantidades de víveres y de municiones.

París 12.—Han llegado á Dakar seis grandes carboneros rusos.

Se afirma que á las costas de Corea llegan diariamente varios transportes japoneses con soldados, municiones y víveres, calculándose que han desembarcado ya hasta diez divisiones completas de refuerzos, habiéndose enviado todas al mariscal Oyama.

Parece que tienen ahora los japoneses mucha prisa para dar algún golpe que pueda ser decisivo, antes que los hielos se lo impidan.

París 12.—Nos dicen de Tánger que el Pretendiente derroó ayer á varias tribus aliadas con tropas imperiales, matándoles mucha gente.

Las tribus se batieron en retirada, refugiándose en Ujda, donde parece que esperan ser nuevamente atacadas.

ASUNTOS DEL DÍA

Reina alguna espectacion entre los políticos, por conocer el resultado de los debates acerca del proyecto de ley para regularizar y mejorar el cambio exterior y procurar el resablecimiento de la circulacion y acuñacion de la moneda de oro, obra del Sr. Villaverde, y esa espectacion nace, no de la general ansiedad de encontrar una solución á tan difícil y complejo problema, sino por las complicaciones políticas á que pudieran dar lugar.

Es indudable que el asunto tiene bastante de escabroso para el gobierno, por la actitud en que se halla colocado

el Sr. Villaverde, y el decidido empeño de las minorías en aprovechar toda ocasion para combatir al gobierno

Habiendo partido del jefe de una de las minorías la iniciativa para que se nombre una comision, en la que estén representadas todas las fracciones de la Cámara, que se encargue de estudiar la reforma del actual reglamento del Congreso, y mostrándose de acuerdo con esta idea el presidente del Consejo, es de esperar que tan plausible propósito se lleve á cabo, y que se fortifique, como quiere el Sr. Moret, la autoridad del presidente, al par que se procure hacer más fecundos los trabajos parlamentarios.

Tantas veces hemos abogado por la reforma del reglamento en ese sentido, que no necesitamos decir que nos parece digna de elogio la conducta del señor Moret.

LA DÉCIMA ADICIONAL Y LOS PRESUPUESTOS

Cunde el disgusto entre los propietarios de urbana, tanto de Madrid como de provincias, según cartas que á nosotros llegan, los cuales presentan que, en vista del curso que llevan las sesiones del Congreso de los diputados y de lo esterilmente que pierden el tiempo los representantes de la nacion, sin ocuparse poco ni mucho de los proyectos de ley y cuestiones que exigen imperiosamente los verdaderos intereses del país, no vá á quedar margen para que se discutan y aprueben los presupuestos del Estado para 1905 antes de terminar el año corriente.

En ese caso registrarían los de 1904, y, por consiguiente, no alcanzarían tampoco los propietarios para el nuevo año el beneficio de la supresion de la mitad de la décima adicional que recarga la propiedad urbana, que habia ofrecido el gobierno y consignado el ministro de Hacienda en el proyecto de presupuestos presentado á las Cortes. Si así sucede, la protesta de las Sociedades de propietarios debiera ser elérgica y estaría muy justificada.

Recordamos á nuestros lectores que mañana por la mañana, tendrán lugar en las Casas Consistoriales las subastas: 1.ª, para el servicio de carros de limpieza; y 2.ª para el arriendo del servicio de limpieza de las calles, plazas y demás vías públicas de esta poblacion para durante el año de 1905.

Pasado mañana día 17 del que rige, tendrá lugar la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos de venta en el mercado, y la del que está establecido sobre el ganado que se degüelle en el Madero público de Mahon.

Mañana se inaugurará la temporada de funciones de la favorecida y distinguida Sociedad «Centro Ciclista Mahonés» en el Teatro Principal de esta ciudad poniéndose en escena la ópera en 4 actos «Il Trovatore» dando comienzo á las 8 y media en punto.

Dicha funcion promete estar concurridísima por ser numerosas las localidades pedidas.

Ha sido nombrado Gobernador militar de la isla Cabrera en las Baleares el capitán de infantería D. Teodoro Odeso.

Se ha dispuesto que desde el Parque

de Artillería de esta plaza sean remitidos al Parque de Barcelona 24 morteros de 27 centímetros inútiles.

Ha sido destinado á la Capitanía General de estas islas el teniente auditor de segunda D. Ramon de Viala y de Aguavives.

En la tarde de ayer llegaron de Fornells terminada su Mision apostólica, los PP. capuchinos, Fray Rafael de Gracia y Fray Bruno de Igualada y á las seis salieron para el pueblo de San Luis.

A la entrada de este pueblo estaba congregado todo el Clero parroquial las asociaciones religiosas con sus estandartes y gran concurrencia de fieles.

Dirigiéronse procesionalmente á la iglesia parroquial, que se hallaba atestado de fieles.

Seguidamente se dió principio á la Santa Mision, cuyo primer acto terminó á las nueve de la noche con toda cultura, respeto y devocion, siendo la llegada de dichos padres y su Mision el tema obligado de todas las conversaciones.

Terminadas por la Sala de magistrados las vistas de las causas señaladas para el presente cuatrimestre en este partido, esta tarde han salido para Palma dichos magistrados señores D. Manuel Mendo de Figueroa, D. Rosendo Martín, D. Miguel Burguete y el abogado fiscal D. Carlos de la Quintana.

Pueden contarse entre los mejores medios para difundir la ilustracion, los artísticos y económicos cuadernos en que el editor D. Luis Tasso, de Barcelona, dá 32 páginas de texto de las obras mas favorablemente conocidas, y además una preciosa lámina, por el insignificante costo de 15 céntimos.

Actualmente publica «Los siete pecados capitales», correspondiendo el cuaderno número 6 á la presente semana.

Con motivo de ser hoy el aniversario cuadragésimo primero del advenimiento al Trono danés del Rey Christian IX, en el Consulado de D.amarca ha ondeado el *Danabrog*.

La «Gaceta» publica una disposicion por la que se resuelve que para fundar y sostener establecimientos de enseñanza es requisito indispensable ser español, pero que para el ejercicio de la enseñanza en establecimientos no oficiales no se requiere título ni la nacionalidad española.

Se ha publicado una Real órden declarando que los premios percibidos por los habilitados de los maestros de primera enseñanza están sujetos al descuento sobre utilidades.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del alcalde D. Juan Vico y Taltavull, con la asistencia de los concejales Sres. Pons Sitges, Vinent Victory, Bosch, Orfila Olives y Carreras Orfila.

Primeramente se dió lectura del acto de la sesion ordinaria anterior, siendo aprobada en todas sus partes.

Se dió cuenta de la comunicacion del Sr. Gobernador civil de la provincia remitiendo aprobado el Presupuesto

adicional al ordinario corriente. El Ayuntamiento acordó quedar enterado.

Se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Gobernador civil de la provincia recomendando al Ayuntamiento para que en breve plazo resuelva de acuerdo con el mélico titular acerca de la prórroga del contrato sin limitacion de tiempo, siempre que el titular reuna las condiciones marcadas por las disposiciones vigentes. El Ayuntamiento acordó pase á estudio de las Comisiones de Hacienda y Policía urbana.

Se dió cuenta del dictámen emitido por la Junta local de instruccion pública apoyando la proposicion del señor Bosch é interesando del Ayuntamiento para que habilite cuanto antes un local, que reuna las condiciones reglamentarias donde instalar la escuela pública de niños de la aldea de San Clemente. El Ayuntamiento acordó facultar al Sr. Alcalde para que estudie el asunto y proponga el medio que habrá de adoptarse para conseguir el fin que se persigue.

Se dió cuenta del arreglo escolar de las Baleares que la Subsecretaría del Ministerio de Instruccion pública y Bellas artes inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, número 5.902, por el que se señalaron á este municipio las escuelas elementales y de párvulos que deben existir. El Ayuntamiento acordó pase á estudio de la Junta local de instruccion pública y de la Comision de Hacienda.

Se dió cuenta de una peticion del Sr. Bosch proponiendo que como premio á los buenos servicios que viene prestando en la enseñanza de la juventud el profesor de la segunda escuela de niños D. Antonio Juan Alemany, se le conceda por el Ayuntamiento el aumento de sueldo de 500 pesetas anuales mientras sirva sin interrupcion en escuelas de esta ciudad, concediéndole además los derechos pasivos correspondientes á dicho aumento conforme á los servicios que tiene prestados y que en adelante preste; y que en el presupuesto adicional del año 1905 y en los ordinarios de los años sucesivos se consigne la partida correspondiente para satisfacer la obligacion de que se trata. El Ayuntamiento acordó pase á informe de la Junta local de Instruccion pública y de la Comision de Hacienda.

Entra el Sr. Terrés. De conformidad con lo informado por la Comision de Policía urbana se acordó señalar nueva línea á la pared derribada de unos cercados lindantes con la calle de San Clemente, de esta ciudad, propiedad de D. Juan J. Vidal y Mir; y que tanto por los terrenos que ahora tendrá que ceder á la vía pública como los que ya cedió el referido Sr. Vidal al edificar las casas números 21, 23, 25 y 27 de la citada calle, también de su propiedad, se le indemnice pagándoles los espresados terrenos á razon de 1'25 pesetas el metro cuadrado.

De conformidad con lo informado por la misma Comision se acordó autorizar á D.^a Catalina Pons Mascaró para recorrer la ventana de la planta baja y convertir en espillera la puerta del sótano de la casa n.º 138-140 de la calle Cos de Gracia.

Entra el Sr. Leon. De conformidad con el dictámen emitido por la repetida Comision se acordó conceder autorizacion á D. Guillermo Fábregues MasPOCH para convertir en puerta la ventana de la casa n.º 9 de

la plaza del Príncipe, cambiar la puerta hoy existente por otra nueva y sustituir por ventanas los escaparates de la referida casa.

Se acordó quedar enterado de las siguientes cuentas: de conservacion del camino de Favaritz, importante 105'21 pesetas; de id. id. de Beniparell, 130'40; de acarreo de piedra para maquadam de las calles no empedradas de esta ciudad, 6'50.

Se acordó pagar á D. Francisco Perez, con cargo al capítulo de imprevistos por trabajos extraordinarios prestados en la copia del padron de sal, pesetas 20'00.

Entra el Sr. Oives. Se dió cuenta de la instancia presentada por el Sr. D. Francisco Femenias Fábregues pidiendo se le conceda la plaza de arquitecto municipal de nueva creacion con las condiciones aprobadas oportunamente por la Corporacion. El Ayuntamiento considerando con méritos suficientes al Sr. Femenias para desempeñar el cargo acordó nombrarle arquitecto municipal con el sueldo que figura en el presupuesto para el año 1905.

Se dió cuenta de una instancia de D. Damian Bagur en la que pide se le autorice elevar cuatro hileras de sillares la pared de la casa número 36 de la calle de San Elias y abrir una puerta cochera en la misma. El Ayuntamiento acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana.

Entra el Sr. Ponsetí. Se dió cuenta de una instancia suscrita por D. Jaime Pons Tudurí, D. Antonio Vidal Meliá y otros vecinos que eran del extraradio de esta ciudad durante el año económico de 1898-99, solicitando del Ayuntamiento que acuerde las medidas que crea conducentes al objeto de reintegrar á los habitantes del extra-radio las 1.775 pesetas que importan los conciertos adicionales y no descontados que percibió demás don Andrés Canet, administrador municipal que fué del impuesto de consumos de esta ciudad, así como las 800 pesetas que importan los conciertos de la fortaleza de Isabel II si no resulta justificado que no se computaron sus habitantes al fijarse el cupo to al del extra-radio. En otrosí también piden se acuerde la revision inmediata de las operaciones efectuadas en 1897-98 por la Administracion de consumos de esta ciudad ofreciéndose aportar al expediente que se forme los datos conducentes para evidenciar que los habitantes del extra-radio fueron también defraudados por suma mayor de mil pesetas. El Ayuntamiento acordó pase á estudio de la Comision de Hacienda.

Se acordó agregar al tercer teniente de Alcalde D. Juan T. Vidal Palliser á la Comision de Policía urbana, Fomento y Obras públicas.

Se acordó pagar á D. Ignacio Cecilio, con cargo al capítulo de Atenciones sanitarias, la suma de 25 pesetas como indemnizacion de los perjuicios que sufrió por habérsele hecho quemar varias de las ropas y efectos que usó un hijo suyo fallecido de difteria.

Teniendo en cuenta el fin altamente humanitario que persigue la Liga-antituberculosa, establecida en esta ciudad, el Ayuntamiento acordó subvencionarla con la suma de 25 pesetas mensuales.

A propuesta del Sr. Bosch, para que el Ayuntamiento pueda con pleno conocimiento del asunto adoptar el proyecto que haga factible la construccion

de una rampa ó avenida que pasando por la cuesta Rampa de la Abundancia ponga en cómoda comunicacion los muelles con la ciudad, se acordó abrir un concurso para que dentro del plazo de tres meses los señores que deseen tomar parte en el mismo, puedan presentar proyectos al objeto expresando, concediéndose el premio de 750 pesetas en metálico al autor del proyecto que adopte la Corporacion.

Para la orden del día de la sesion ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesion.

SESION EXTRAORDINARIA
CELEBRADA EL 15 NOVIEMBRE 1904

Presidió el alcalde D. Juan Victory Taltavull. Asistieron los concejales señores Pons Sitges, Ponsetí, Vidal Palliser, Leon, Bosch, Vinent Victory, Carreras Orfila, Gil, Blanc y Derrésfias.

Se acordó aprobar el pliego de condiciones para la subasta del arriendo de la recaudacion del impuestos de consumos, alcoholes y segunda tarifa de 1905.

Y siendo este el único asunto que debia tratarse se levantó la sesion

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Eugenio arzobispo de Toledo y Leopoldo.

Santo de mañana.—Santos Rufino, Marcos y Federico.

Cultos.—La Oracion de las Cuarenta Horas continúa en S. José y dedicada al Sto. Patriarca; el Señor está de manifiesto por la tarde de 5 á 6 y media.

El mes de las benditas Almas del Purgatorio se practica por la mañana á las 5 en Sta. María y á las 7 en S. Francisco de Asís. Por la noche y con notable solemnidad en el Sagrado Corazon.

Los jóvenes congregantes de S. Estanislao se preparan con un solemne Novenario á la fiesta de su Santo que se celebrará el próximo domingo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Ayuntamiento de Mahon

CONSUMOS

En virtud de lo acordado por la Junta municipal, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante una Comision del Ayuntamiento el día 28 del corriente mes, á las doce de su mañana, una subasta para el arriendo de los derechos de consumos y alcoholes de este término municipal, conforme á la tarifa que corresponde por el Reglamento del ramo y legislacion vigente, con los recargos municipales del 120 por ciento, durante el período que media desde 1.º de Enero á 31 Diciembre de 1905, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

También deberá percibir el arrendatario los arbitrios extraordinarios acordados por la misma Junta municipal sobre las especies de la tarifa segunda de consumos.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana y no se admitirá ninguna postura que no cubra el tipo de 301.552'68 pesetas.

Para hacer postura deberá constituirse un depósito provisional en la Caja municipal del 3 por 100 de la cantidad señalada como tipo.

El remate terminará á la una de la tarde del espresado día.—Mahon 15 Noviembre de 1904.—El Alcalde-Presidente, Juan Victory.

SEMAFORO OFICIAL

Vigil de Bajoll 15.—8 m.
Barómetro 761 0; viento N. E. galeano; mar llana; cielo acelajado; horizontes nubosos.

El Bien Público POR TELEGRAFO

Madrid 14.

La carestía de los alimentos y la falta de trabajo ha provocado en Valladolid una honda crisis que se agrava por momentos.

Un periódico de dicha localidad dice que en quince años ha encarecido la vida un ochenta por ciento.

Madrid 14.

Alicante.—Continúa el conflicto de los operarios albañiles, habiendo manifestado los patronos no hallarse dispuestos á aceptar ningún arreglo que se les propongan de nuevo.

El Gobernador ha conferenciado con unos y otros, para llegar á un acuerdo.

Madrid 14.

En Bilbao apenas fueron puestas en libertad mediante absolucion del Jurado, dos mugeres á las que se procesó por monederas falsas, han vuelto á circular duros ilegítimos de Alfonso XIII que llevan la fecha de 1898.

Se han dictado órdenes para que se las persigan y detengan.

Madrid 14.

París.—La prensa rusa acoge con incredulidad las noticias que circulan respecto á la mediacion de las naciones y añade que Rusia no aceptará que ninguna nacion intervenga.

Madrid 15.

Roma.—En las elecciones parciales que tuvieron lugar ayer, intervino resueltamente el Clero, saliendo triunfantes muchos de sus candidatos.

Madrid 15.

Roma.—En las luchas electorales venideras, se coligarán el Gobierno y el Vaticano contra republicanos y socialistas, pudiendo obtener de este modo en las Cámaras una mayoría reaccionaria.

Madrid 15.

El almirante Alexieff ha negado que esté en desacuerdo con el general Kouropatkine.

Madrid 15.

El ministro de la Guerra ha ordenado al Gobernador de Madrid, que vigile con mas rigor á los socialistas, á fin de evitar la reproduccion de agresiones como sucedió anoche.

Madrid 15.

El discurso pronunciado por el ministro de Hacienda en el Senado, expone el pensamiento del Gobierno, en la gobernacion del Estado, respecto del momento actual.

Madrid 15.

Kouropatkine desmiente la especie de que los rusos se disfracen para confundirse con los chinos, y añade que en cambio los japoneses se disfrazan de rusos para poder acercarse á las baterías de la plaza.

Cotizacion oficial

Madrid 14.—4 t.

4 por ciento interior.	77'10
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	98'00
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	476'00
Comp. Arrend. Tabacos.	411'00
París á la vista.	36'45 á 36,35
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	16,0°
3 h. tarde	15,2°
Máxima al sol	27,3°
Id. á la sombra	17,9°
Mínima.	13,1°

CASINO EL CONSEY

Esta Sociedad ha adquirido el billete número

39.437

del próximo sorteo de Navidad y por el presente anuncio invita á todos los Socios se sirvan pasar á recoger sus participaciones (de pesetas 1'25) de 7 á 10 noche hasta el 30 del corriente en cuyo día á las 9 noche se repartirán entre los presentes las participaciones sobrantes.—Mahon 12 Noviembre 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Francisco Conforto.

Solucion al geroglífico del número anterior:

LOS SASTRES COSEN ROPA

Solucion á la charada del mismo número:

SACERDOTE

FRANCISCO BUSARELLO

NUEVA 38

A todo el que precise objetos de óptica de los más modernos y aventajados para la vista conocidos hasta el día.

Ptas.

Cristales Roca finos 1. ^a	6'00
Idem prismáticos	5'00
Idem periscópicos Roca	4'00
Idem usuales planos	3'00

Lentes de gafas chapeadas en oro. Gran surtido en gemelos de teatro para caballero y señora pertenente á precios económicos.

Esta casa dispone, además, de un aparato graduador de vista sumamente práctico é indispensable, como también otro graduador para apropiarse la vista á los cristales que individualmente se necesite.

Se hacen composturas y se cambian objetos de óptica.

Se encontrará asimismo gran variedad en hules, paraguas y estampas con bonitos dibujos, y un sin número de artículos á precios sumamente baratos.

38 NUEVA 38

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Mairiz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.

IMPERMEABLES CHRISTIAN

SUPERIOR CALIDAD

Ruses mata fríos

Buena clase

Todo á medida

Pueden escogerse en una infinidad de clases.

PRECIOS BARATÍSIMOS

LA MODERNISTA.—NUEVA 41. 2-5

PARA ALQUILAR

La casa de la calle de San José esquina á la carretera de San Luis.
Para informes calle del Comercio, número 6. 3-3

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona.
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTiasmáticos que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el FLIX R y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias.

THEOBROMINA Luque

HARINA FOSFATADA

La harina alimenticia mas racional

En la composición de la *Theobromina Luque* entran mezclados con las Harinas y las Féculas principios minerales análogos á los que forman parte integrante del organismo, como son, el fosfato y el fluoruro de calcio. Por eso la *Theobromina Luque* es la Harina alimenticia mas racional y la de mejores efectos:

- 1.º Durante el embarazo como elemento de nutrición de la madre y del nuevo ser que en su seno se desarrolla.
- 2.º En las nodrizas para aumentar la cantidad y mejorar la calidad de la leche, atendiendo así á la mejor alimentación de la criatura.
- 3.º En los niños para alimentarlos, entonarlos, reconstituirlos y ayudar á su nutrición y á su perfecto desarrollo, así como para adelantar la dentición y el crecimiento normal de su esqueleto.
Los niños que se alimentan con la *Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE*, no serán nunca niños raquíticos y llegarán á hombres fuertes y robustos.
- 4.º En los ancianos y valetudinarios es también un poderoso alimento, porque las sustancias minerales que contiene, proporcionan al organismo gastado, compensaciones que evidantemente contribuyen á darles fuerza y vigor.

BOTE DE MUESTRA Y FOLLETO SE DAN GRATIS

La Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE se halla de venta en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

DURACION Y ECONOMÍA

Condiciones que reunen los impermeables de la acreditada marca EL GALLO que se hallan existentes y se confeccionan á medida en el establecimiento de

FERRETERIA Y PINTURAS
DE

JUAN SERRA.—Plaza Príncipe, 16

8-8

PARA VENDER

Lo están todos los enseres del cafetín de la calle de la Reina n.º 14.
Para informes en la misma casa. 2-8

Imprenta M. Parpal, Bastión 39.